

VOZ REBELDE

29 de Marzo: Día del Joven Combatiente
Chile - 2003

Contra el abuso de los poderosos

Ya iniciados los bombardeos contra Irak, el imperio juega hoy sus cartas bélicas y muestra nuevamente el rostro más brutal de sus ambiciones. La obviedad del abuso hace aún más repulsivo el ataque, pero también demasiado amplio el espectro opositor. Por nuestra parte, queremos aclarar que nos oponemos a toda forma de abuso de poder; ese es el horizonte por el cual transita nuestra organización. Sin embargo, no estamos dispuestos a aportar en esta «cruzada antibélica» en la que se hermanan oficialismo y oposición.

No hay rechazo a la guerra en la política de gobierno, hay oportunismo. Nuestro rechazo es activo, porque ataca la forma en la cual los hombres se organizan para repartir los beneficios que el mismo trabajo y la naturaleza les entrega; porque se rebela contra esta sociedad que hace posible la guerra.

La cotidianidad de nuestro rechazo es la organización popular que poco a poco avanza y se consolida, que se prepara para la guerra diaria por parar la olla, por conseguir trabajo o luchar por una casa, por acceder a la educación y a un sistema de salud de acuerdo a nuestras necesidades... la reconstrucción del campo popular es nuestra batalla.



+ de una razón para organizarse y luchar

El Imperio Ataca

El interés de EEUU por importantes reservas de petróleo se hace evidente, sin embargo hasta hace muy poco esto era escondido y apoyado bajo el manto de guerra contra el terrorismo, por quienes hoy "defienden" la paz mundial. ¿Por qué ahora no?. Porque la repartija no es pareja, en esta guerra no ganan los empresarios a escala mundial sino los que están directamente involucrados con la guerra: industria armentista, técnico-energética, y de "reconstrucción" de Irak. No gana la industria biotecnológica alemana, ni es conveniente para los intereses franceses en África, menos sonríen los rusos al ver como la zona que apetecieron durante décadas –Afganistán- hoy es controlada con su todavía histórico rival. Esta guerra no les da de comer a todos parejos, y eso genera recelos. No hay buenos y malos, o por lo menos no en esta guerra.

Así la Francia conservadora de Chirac, el genocida gobierno ruso y el progresismo alemán aparecen defendiendo al mundo de la omnipotencia. Pero si la tozudez de Bush jr no responde solo a su locura sino a planes mucho mas claros como es el petróleo iraquí y el control del medio oriente; ¿qué defiende la Europa "buena"? Se defiende de una avanzada estratégica de su rival...ojo de su rival y no de su enemigo... porque al igual que la derecha y la concertación en nuestro país, los representa un formato común: el capitalismo. Sin temor a los lugares comunes, son los pobres del mundo a los que se ataca de manera sistemática; si en tiempos de guerra explotan bombas, en la "paz" de los poderosos se explota cotidianamente a los hombres.

Esta ofensiva de EEUU a escala mundial debe dimensionarse mas allá del Golfo Pérsico; se ve coherentemente articulada con el sistemático boicot a Venezuela, la intervención militar en Colombia y la apuesta permanente por colaborar en las formas mas variadas para desarticular a su verdadero enemigo estratégico: el pueblo organizado.

Chile: El Oportunismo del No a la Guerra

En este contexto es triste el rol de nuestro país, que mas allá de la instrumental negativa de apoyo a los gringos, juega un papel fundamental en los intereses de EEUU en Latinoamérica; a no dudar por las negociaciones comerciales, lo ha explicado con dramática claridad la clase política criolla: "a EEUU le conviene mas que a Chile el TLC"...es decir la riqueza que estamos entregando es lo suficientemente valiosa como para dejar pasar esta insubordinación, a fin de cuentas el imperio puede darse ciertos lujos e invertir, a fin de cuentas lo que resulta de la gobernabilidad del sistema político es ganancia en lo económico.

Por esto el gobierno después de varios traspiés y con inicio de año desastroso logra refugio en esta coyuntura internacional. Refugio para toda la concertación porque por primera vez en varias semanas salen de las portadas de los diarios los titulares de corrupción, refugio para las ambiciones megalomaniáticas de Lagos que logra codearse con los líderes del mundo.

Pero esta suerte de política del avestruz, que esconde la cabeza frente al escándalo para intervenir en política de "perros grandes" por otras latitudes no puede sostenerse por mucho tiempo, los mismo generales gringos dicen que no hay guerra para muchos capítulos más y al parecer esta nueva versión de Reality Show, tanto mas cara y cruda que la versión nacional, no le alcanzará al gobierno para superar su crisis .



Ahora bien, estos acercamientos "pacifistas" de la clase política también amortiguan los grandes problemas administrativos del estado y la publicitada corrupción empresarial. No son tontos los poderosos de nuestro país, no echarán por la borda un proceso de neoliberalización con una transición exitosa; no condenarán la tan trabajada estabilidad de sus ganancias a una batalla que puede terminar corroyendo las bases del sistema político. A nuestro entender tanto la Concertación como la Alianza Por Chile superarán de buena forma esta coyuntura donde se ha hecho evidente la nula diferencia entre el Estado y la empresa privada.

La tarea conjunta de los poderosos seguirá centrada en garantizar un marco legal que regule las transformaciones que en la práctica funcionan hace tiempo -reformas laborales, neoliberalización definitiva de la salud, etc- y continuar con la modernización del estado que lo aleja cada más de cualquier responsabilidad social transformándose en un facilitador del empresariado en sus inversiones.

Nuestra Batalla: La Reconstrucción del Campo Popular

Desde esta trinchera activa, insistimos que los pobres organizados debemos continuar en la tarea de construir herramientas organizativas que permitan avanzar al campo popular tanto en la lucha por sus demandas que pongan freno al abuso de los poderosos y que nos garantice mejores condiciones de vida, como en la consolidación de la organización revolucionaria que crece generando capacidades simultáneas de enfrentamiento, cada vez mas variadas y poderosas.

Los pobres organizados, hemos experimentado al calor de aciertos y errores que no se trata de construir instrumentos políticos rígidos, sino por el contrario es vital potenciar la capacidad de flexibilizarse a la hora de incorporar nuevas expresiones organizativas. No hablamos de la ausencia de política, menos de la falta de "planes" que garantizan la proyección de cualquier intento; estamos convencidos que no podemos dogmatizar nuestra práctica política y menos aún hacer de lo poco que tenemos una reserva estratégica. Las prioridades, a nuestro entender, deben estar puestas mayormente en la tarea de la reconstrucción del campo popular y eso no puede realizarse a puertas cerradas, sino potenciando el talento creativo de la organización política, el cual depende en gran

medida de la interacción que tenga entre la tarea de construcción territorial y la reflexión global. Este desafío que nos impone el periodo es también fuente de la formación que nos dota de proyección.

Esta síntesis de lo aprendido y lo que vamos descubriendo, debe materializarse en un 29 de marzo activo, capaz de intervenir la rutina impuesta por los aparatos de dominación. Aprovechamos esta fecha para hacer un llamado al pueblo organizado ha confiar en la fuerza propia en todas sus dimensiones, hoy enfrentando a un enemigo poderoso que se muestra como paco en la protesta, como funcionario de gobierno que nos desmoviliza en la lucha por nuestras demandas o como la apatía individualista que inmoviliza. En definitiva sostenemos que las respuestas rebeldes se deben seguir multiplicando en todos los territorios posibles para hacer de nuestros embriones de poder espacios de organización cada vez mas masivos.



+ de una razón para organizarse y luchar

Haciendo de la memoria un ejercicio de construcción cotidiana.

Como hemos repetido en otras ocasiones Eduardo y Rafael Vergara Toledo representan en sus nombres a los que no están, pero por sobre todo a los que estamos todavía peleando.

No es la brutalidad de los poderosos lo que hace que la figura de los Hermanos Vergara trascienda las fronteras de la Villa Francia (población de la comuna de Estación Central, en Santiago), sino porque personifican la forma en la cual una generación de combatientes asumió un rol protagónico en la organización del pueblo.



Desde el permanente trabajo en la población: en la comunidad cristiana, en el comprando juntos, en la protesta; en las luchas liceanas que inundaban las mismas calles que son escenario de las actuales movilizaciones; en la organización

universitaria que se articulaba con la población en la lucha contra la dictadura, construyendo espacios de democracia popular... Dotando de fortaleza y proyección al movimiento popular a través de la organización revolucionaria que asumía como necesidad una tarea sumamente actual: construir capacidades para enfrentar al enemigo de forma variada, ascendente y simultánea.

La sangre de nuestros hermanos vuelve a circular en los cuerpos de los nuevos jóvenes combatientes, y recupera su fuerza en muchos luchadores populares que vuelven activarse de manera decidida frente a los dueños del poder y la riqueza. Este 29 no solo conmemoramos a nuestros hermanos caídos, celebramos a los que día a día le dan continuidad a la lucha revolucionaria. La memoria se transforma así, en un homenaje al conjunto de combatientes que a lo largo de nuestro país hacen posible el sueño libertario.

A todos ellos nuestro saludo.

**TRINCHERA ACTIVA
DEL PUEBLO ORGANIZADO**



Grupos Acción Popular